
Незалежнае інфармацыйнае выданне. Снежань 2013г. E-mail: paleski2012@gmail.com

ПАЛЕСКІ АГЛЯД

(См. инф. на 2-ой стр.)

Светлогорский суд одобрил
использование смертельно

опасной технологии
Суд Светлогорского

района вынес решение по
иску экологов и обществен-
ности относительно строи-
тельства завода беленой
целлюлозы в райцентре. В
решении говорится, что
использование при
производстве диоксида
хлора не противоречит
закону “Об охране
окружающей среды”.

Напомним, что
завод строят китайцы по
китайскому же проекту. В
иске, который инициирова-
ли представители общест-
венности и республиканское
общественное экологичес-
кое объединение “Экодом”,
содержалось требование
отказаться от использова-
ния на будущем заводе
диоксида хлора при
отбеливании. Ответчиком
по иску являлся заказчик
строительства — ОАО
“Светлогорский
Целлюлозно-Картонный
комбинат”. Во время
процесса заявители
настаивали и приводили
документальные доводы,
что технология отбеливания
с использованием диоксида
хлора является опасной для
жизни и здоровья человека.

В 2012 году более
10 тысяч жителей Светло-
горска и района подписа-
лись под обращением
против строительства в
городе еще одного
химического предприятия —
завода беленой целлюлозы.
Однако указом президента

было решено начать
строительство.

“Решение было ожи-
даемым, так как судебная
система в Беларуси является
частью государственной
системы, — проком-
ментировал “БелаПАН”
решение суда Тельман
Маслюков, который
представлял интересы
общественности в суде. —
Поэтому и представители
ответчика — Светлогорско-
го ЦКК — в своих выступле-
ниях ссылались на то, что
завод строится по указу пре-
зидента. Суд подошел к
важному вопросу формально:
если нет прямого запрета,
если технология отбелива-
ния с использованием диокси-
да хлора не противоречит
закону об окружающей среде,
то завод строить можно”.

Активист обратил
внимание, что новый завод
строится по устаревшей и

вредной технологии, от
которой отказались в других
странах. К примеру, в 2006
году 48 природоохранных
организаций Европы
выступили с открытым
письмом к представителям
европейской целлюлозно-
бумажной промышленности,
в котором призвали их
полностью отказаться от
диоксида хлора. В России
была проведена
конференция, по итогам
которой полностью
бесхлорное отбеливание
признано лучшим для
внедрения на российских
целлюлозных предприятиях.
В пользу полностью
бесхлорного отбеливания в
России высказывались в
своих публикациях
генеральный директор
Всероссийского научно-
исследовательского
института целлюлозно-

бумажной промышленности
Петр Осипов и доктор
химических наук, профессор
Санкт-Петербургского
государственного
лесотехнического
университета, главный
консультант по целлюлозно-
бумажной промышленности
Эмиль Гермер.

Однако заведующая
кафедрой химической
переработки древесины
Белорусского
государственного
технологического
университета Наталья
Черная заявила на
заседании в суде, что
отбеливание целлюлозы с
применением диоксида
хлора — самое лучшее и
менее затратное по
сравнению с полностью
бесхлорным.

Судом были
допрошены также начальник
технического управления
Светлогорского ЦКК
Вячеслав Гузович и
заведующий отделом
промышленной экологии
республиканского
унитарного предприятия
“Белорусский научно-
исследовательский центр
“Экология” Виктор Ходин.
Они считают, что при
строгом соблюдении
проектных требований
опасность будущего
производства минимальна.

Алена Германович,
“БелаПАН”
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ДИОКСИД ХЛОРА – удушливый газ, по токсическому
воздействию на организм человека относится к 1-ому классу
опасности. Кроме этого, он взрывается при охлаждении, нагревании
и под воздействием света. Это нередко становится причиной
серьёзных аварий с тяжёлыми последствиями для окружающей
среды. Диоксид хлора нельзя перевозить, а это значит, что
производить его будут непосредственно в Светлогорске.

ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ СПРАВКИ

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ, ЛЮДИ. СОБЫТИЯ, ФАКТЫ, ЛЮДИ.

Сотрудники Светлогорской межрайонной инспекции
охраны животного и растительного мира задержали на
Светлогорском водохранилище жителя поселка Сосновый
Бор, который вместе с подельником незаконно добыл 420
особей узкопалого рака в период запрета на его добычу.

Сообщник браконьера с места совершения
правонарушения скрылся, оставив свой мотоцикл на берегу
водохранилища. Личность владельца транспортного средства
удалось установить по номерным знакам, после чего он был
задержан по месту жительства. Согласно имеющейся в
Госинспекции информации, молодые люди регулярно
выходили на незаконный промысел. Браконьеры действовали
по отработанной схеме: в течение нескольких дней собирали
раков в садок, который прятали у берега, а раз в неделю
отвозили улов в столицу.

Светлогорский РОВД решает вопрос о возбуждении
в отношении браконьеров уголовного дела по ч.4 ст.281 УК
Беларуси (незаконная добыча рыбы или других водных
животных, повлекшая причинение ущерба в особо крупном
размере). Браконьеров обяжут возместить ущерб,
причиненный природе, в размере 630 базовых величин (в
настоящее время одна базовая величина равна Br130 тыс.).

Запрет на добычу узкопалого рака будет действовать
в Беларуси до 15 июля. (tut.by)

ПОЧТИ В 82 МЛН РУБЛЕЙ МОЖЕТ ОБОЙТИСЬ
БРАКОНЬЕРАМ НЕЗАКОННАЯ ДОБЫЧА РАКОВ

Белорусские геологи открыли новую залежь нефти
в Прохоровском месторождении, расположенном в
Светлогорском районе Гомельской области.

Как сообщает пресс-служба Министерства
природных ресурсов и охраны окружающей среды, дебит
по первым понижениям составил пять кубических метров
безводной нефти в сутки, а с учетом резервуара залежи,
залегающей выше, предполагается работа скважины
фонтанным способом.

“Освоение скважины продолжается”, — отметили
в Минприроды. По данным на начало 2013 года, в Беларуси
открыто 77 месторождений нефти, в которых ежегодно
добывается 1 млн 666 тыс. тонн нефти. Это покрывает
потребность страны примерно на треть. (tut.by)

БЕЛОРУССКИЕ ГЕОЛОГИ ОТКРЫЛИ НОВУЮ
ЗАЛЕЖЬ НЕФТИ В СВЕТЛОГОРСКОМ РАЙОНЕ
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Проблема безнаказанности
силовиков встает ребром

За последние
месяцы общественность
взбудоражили несколько
историй, связанных с
превышением сотрудниками
правоохранительных
органов своих полномочий
и избиением граждан, в том
числе с летальным
исходом. Ни в одном случае
привлечь к ответственности
людей в погонах пока не
удалось. Правозащитники
отмечают, что безнаказан-
ность силовиков и закры-
тость пенитенциарной
системы только способст-
вуют тому, чтобы таких
случаев становилось все
больше.

Виновных в избиении
осужденного Птичкина

пока не нашли.

В конце сентября
стало известно, что
управлением Следствен-
ного комитета по Минску
возбуждено уголовное дело
в отношении работника
медицинской части СИЗО
№ 1. Он подозревается в
ненадлежащем исполнении
профессиональных обязан-
ностей, что повлекло по
неосторожности смерть
осужденного Игоря
Птичкина.

Напомним, по
информации правозащит-
ников, сюжет развивался

так. 15 мая суд Заводского
района столицы приговорил
21-летнего Игоря Птичкина
к трем месяцам администра-
тивного ареста за управле-
ние транспортным средст-
вом в период лишения права
вождения. 30 июля молодого
человека отправили
отбывать наказание в СИЗО
№ 1. Через несколько дней
сотрудники изолятора
сообщили родственникам,
что Птичкин скончался. По
версии администрации,
смерть наступила от
сердечного приступа.

Версия не убедила
родственников, и те
направились на прием к
начальнику СИЗО № 1.
Разговор с руководством
изолятора и начальником
санчасти был записан на
видео, которое размещено на
сайте platformarb.com. На

видеозаписи родственники
погибшего не скрывают
своих предположений, что к
смерти Птичкина причастны
сотрудники СИЗО, однако
начальник изолятора это
отрицает, заявляя, что в этом
учреждении «никого не
бьют». Он предполагает, что
смерть 21-летнего молодого
человека могла быть связана
с употреблением алкоголя
или наркотических веществ.

На сайте
platformarb.com размещены
посмертные фотографии
Птичкина, на которых видны
обширные гематомы на
предплечьях, запястьях,
кистях, в области ребер, а
также повреждения ниже
колена. Многие
недоумевают, почему СК
возбудил уголовное дело
против работника медчасти
изолятора, но не установил

виновных в избиении
молодого человека и не
возбудил в отношении них
уголовные дела. Хотя
родственники погибшего
сразу после инцидента
написали в СК заявление с
просьбой провести
проверку по факту
нанесения Птичкину
телесных повреждений.

Президент защищает
силовиков при любом

раскладе.

Стоит отметить, что
тема самоуправства сотруд-
ников правоохранительных
органов за последний год
поднималась не один раз.
Можно вспомнить случаи с
избиением милиционерами
сторожа минской автосто-
янки Василия Сорочика,
минчанина Ильи Зубени,
Виктора Ламеко из Зельвы,
Сергея Хачатуряна из
Дзержинска, а также
Богдана и Ивана Шкурко,
жителей Лиды. Или дело
Александра Акулича,
который умер 26 мая 2012
года в изоляторе временно-
го содержания Светлогорс-
кого РОВД, как утверждает
его мать, от рук сотрудни-
ков милиции. Ни в одном из
этих случаев потерпевшие
до настоящего момента не
добились положительных
результатов.

О том, что белорусы брошены на произвол оборотней в погонах, известно
давно. Случаев, когда эти нелюди издевались над ни в чем не

повинными гражданами – а некоторых и забивали до смерти – не счесть.
Но хотя бы один из них понёс ответственность за свои зверства?

(Окончание на 4-ой стр.)

Лукашенковские силовики из “правоохранителей”
давно превратились в карателей...
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Политолог Валерий
Карбалевич напоминает,
что когда на пресс-конфе-
ренции у Лукашенко спро-
сили про дело Сорочика, то
он отметил, что не поверил
в правдивость этой
истории. «Стало понятно,
что сам Лукашенко и
приостановил это дело, —
отмечает Карбалевич. —
Сначала все расследовалось
по закону, завели уголовное
дело, а потом внезапно все
остановилось. Можно
предположить, что и по
другим громким подобным
делам решение принимал
президент».

При этом
Карбалевич отмечает, что
нежелание наказывать
сотрудников силовых
структур за нарушения
закона негативно отражает-
ся на репутации власти и
имидже самого Лукашенко.
Но, тем не менее президент
встает на их защиту. «При
нарастании социально-
экономических проблем,
снижении доверия
населения к власти силовые
структуры становятся
главной опорой режима, —
подчеркивает Карбалевич.
— Психология вседозволен-
ности — важный мотив
эффективности и надеж-
ности защитников

режима. Однако это со
временем может стать
опасным для самого дикта-
тора. Безнаказанность и
вседозволенность часто
ведет к тому, что военизи-
рованные формирования
начинают выходить из-под
контроля и вести свою игру».

В свою очередь
руководитель правозащит-
ной организации
«Платформа инновейшн»
Андрей Бондаренко отмеча-
ет: проблема даже не в том,
что Лукашенко «дарит
правоохранительным
органам картбланш», а в
том, что он «создал систе-
му, которая в большей
степени бесконтрольна».
«Эта сис тема долго
создавалась. В результате
сотрудники милиции
поняли, что за ними не так
пристально наблюдают,
что их будут прикрывать, и
они этим пользуются», —
сказал правозащитник.

Необходим общественный
контроль над системой

Бондаренко отмеча-
ет, что случаев превышения
полномочий сотрудниками
милиции достаточно много.
«Разные последствия от
них наступают, в том числе
и с летальным исходом, —

сказал собеседник. —
Проблема в том, что нам
очень сложно доказывать
причастность сотрудников
милиции. Мы периодически
получаем информацию о
том, что тот или иной
заключенный или задержан-
ный умер в РОВД или СИЗО,
но, к сожалению, родствен-
ники не спешат реагиро-
вать, надеются на то, что
следствие разберется».

Как результат,
продолжает правозащитник,
их организация приступает к
работе только после креми-
рования, когда доказать что-
то уже практически невоз-
можно, и приходится согла-
шаться с официальной
версией, опровергнуть ее
должным образом возмож-
ности уже нет. Бондаренко
отмечает, что необходим
независимый орган, который
сможет заниматься рассле-
дованием подобных случаев.

«Создание Следст-
венного комитета — это и
есть попытка создать
независимую службу. СК
уже подключается на
стадии, когда проведены
предварительные следст-
венные действия, им переда-
ют материалы, и они уже в
дальнейшем проводят
расследование, — говорит
правозащитник. — СК наце-
лен на то, чтобы отделить
сотрудников РОВД от

следственных действий.
Но и в сам Следственный
комитет на работу
набирали в том числе и
сотрудников милиции,
других у нас просто нет».

При этом
Бондаренко особо подчер-
кивает, что в Беларуси
необходим общественный
контроль над учреждения-
ми исполнения наказаний.

Он также отмечает:
«Все прекрасно понимают,
что условия содержания
заключенных далеки даже
от норм белорусского
законодательства. То, что
происходит на стадии
предварительного
расследования, попадает
под определение «пытка»,
все прекрасно понимают,
как действуют силовые
структуры, выбивая
показания. Лишний раз
допустить туда правоза-
щитников, которые еще
документально это
зафиксируют, государству
не нужно».

Необходим
институт специального
уполномоченного по
правам человека, который
сможет в любое время
суток попасть в любые
места принудительного
заключения граждан,
отмечает правозащитник.

“Белорусские новости”

Этот парень - одна из жертв милицейских пыток...

В Лукашенковской милиции всегда востребованы навыки садистов...


